

Ministro de Educación acepta libertad de expresión homosexual

# Brigada gay salió a la palestra

► **Alcalde porteño cree** que hay que formar en la tolerancia y alcaldesa de Viña del Mar prefiere que temas como éste se conversen en familia.

OSVALDO ÁLVAREZ

“Daaaanila” —en vez de Danilo— le gritan en la calle a uno de los 15 jóvenes que pertenecen a la denominada Brigada de Estudiantes de Enseñanza Media de Gays y Lesbianas, que el 21 de mayo defenderán su condición sexual en un evento a realizarse en la Región Metropolitana.

El anuncio, de por sí, ya logró el objetivo de instaurar el tema de la homosexualidad juvenil en las escuelas y colegios, y genera un debate sobre cómo se debe abordar esta materia por padres y apoderados, y los propios alumnos.

En visita a Valparaíso, en la inauguración de la escuela Joaquín Edwards Bello, en Rodelillo, el ministro de Educación, Sergio Bitar, subrayó que acepta la libertad de expresión de alumnos gay, siempre que se realice en el marco del respeto.

La autoridad reconoció que a futuro el tema deberá ser conversado en los colegios, lo que debe ser trabajado en un nuevo plan de educación sexual. “Uno de los temas importantes, que tiene que ver con esto, es la comisión que formé el 2004 para estudiar un cambio en la educación sexual. Y uno de los aspectos que tienen que ver con eso es el reconocimiento del otro. Pero eso está también dentro del plano de lo valórico, no sólo tiene que ver con los conocimientos biológicos; tiene que ver con la tolerancia, la aceptación del otro y el respeto a los derechos de los demás”.

## EN EL CLOSET

El secretario regional ministerial del ramo, Pablo Mecklenburg, repasó la tesis ministerial, y sos-



LORENA ULLOA

NUEVA ESCUELA.— En Rodelillo se inauguraron ayer las nuevas dependencias de la Escuela Joaquín Edwards Bello.

tuvo que el tema debe conversarse y “no hay que encerrar a nadie en el closet”.

A propósito de la brigada gay, el seremi manifestó que “tienen derecho a expresar su individualidad, pero con respeto a la individualidad de otros. Ese es el punto y eso es lo que vamos a trabajar”.

Respecto a cómo abordar el tema en las escuelas, manifestó que “lo que tenemos que hacer es trabajar juntos (dirección, profesores, apoderados, alumnos). Acá no hay ninguna posibilidad de cerrar las puertas y esconder la opción sexual que cada cual tiene. En tanto, la escuela tiene que ser un espacio que sea capaz de acoger las distintas orientaciones sexuales que existen en una sociedad”.

Consultado si los apoderados están preparados, respondió que

“si no están preparados, tendremos que trabajar para prepararnos todos juntos para enfrentar un nuevo desafío”.

## OPINIONES DIVIDIDAS

El alcalde de Valparaíso, Aldo Cornejo, que preside la corporación que administra los establecimientos municipales, se mostró abierto a que estos temas se conversen desde la infancia.

“Creo que Chile hoy tiene conciencia de que hay un sector de la población que pertenece al mundo homosexual y creo que es bueno inculcarles a los niños desde pequeños el afecto, el amor por la tolerancia y la diversidad, y desde ese punto de vista me parece positivo”, dijo el jefe comunal porteño.

Como contrapartida, la alcalde-

## Cuestionamiento

“Ni la brigada homosexual me gusta, como tampoco me gustaría una brigada de heterosexuales, ya que pueden incentivar la violencia (en las escuelas)”, afirmó el diputado viñamarino Gonzalo Ibáñez.

De todas formas, dejó claro que para él la homosexualidad es una “grave alteración del orden natural tanto físico como psicológico de la persona humana”. En ese marco, el parlamentario expresó que no se puede promover la opción gay como una opción natural de las personas. “Cualquier incitación a ello o equiparación con el estado normal (heterosexual) es un mal signo para la juventud”.

sa de Viña del Mar, Virginia Reginato, dijo que ella está por la postura de defender los derechos de la mayoría de la población viñamarina. En esa línea, ordenó —por ejemplo— la erradicación de los travestis de las calles de la Población Vergara.

En cuanto al debate de la opción homosexual en los colegios municipales de Viña del Mar, afirmó que “yo prefiero que se debata al interior de la familia”, ya que podría ser peligroso hacerlo con menores de edad en las escuelas.

“Creo que éste es un tema de familia, creo que aquí los padres tienen que tomar el rol que les corresponde y preocuparse de sus hijos, ayudarlos, y tener un contacto permanente con ellos”, culminó Reginato.